



Les Meilleurs Catéchistes

Par M. l'abbé Todd Angele
Traduction : M. Édouard Saurette

Vous est-il jamais venu à l'idée que les servants de Messe sont parmi les meilleurs catéchistes qui soient? Un catéchiste est une personne qui enseigne la Foi. Apparemment, on n'imagine pas que les servants enseignent la Foi, mais on se trompe. Les servants enseignent la Foi d'une façon assez frappante dans les paroisses.

St François d'Assise avait coutume de marcher avec l'un ou l'autre de ses Frères. Il lui disait qu'ils s'en allaient prêcher en ville. Vêtus de l'habit franciscain, ils ne faisaient ensuite que parcourir les rues puis s'en retournaient au couvent sans même dire un mot aux citadins. St François appelait cette démarche son 'sermon déambulatoire'. De fait, lorsque les gens apercevaient un Frère dans son habit religieux, ils étaient poussés à penser à Dieu. Le peuple aspirait à vivre vertueusement en voyant un des Frères.

Le servant de Messe prêche à sa paroisse de façon assez similaire. Pensez au nombre de choses enseignées par le servant dans son éloquent sermon. Le servant marche avec grâce et dignité. Ailleurs, il pourrait tout aussi bien traîner les pieds ou se déplacer à la vitesse de la lumière mais, dans le sanctuaire, il se déplace avec la dignité raffinée d'un brillant homme d'État,

ce qui fait ressortir la sainteté du lieu. Les déplacements gracieux du servant dans le sanctuaire rappellent aux fidèles la sainteté de l'église, et surtout celle du sanctuaire.

Le servant veille sur ses regards durant les cérémonies sacrées. De cette façon il enseigne aux fidèles le recueillement requis durant le Saint Sacrifice et les autres cérémonies de notre Sainte Mère l'Église. Quoique souvent tenté de regarder autour de lui, le servant s'en abstient. Ainsi, il enseigne encore qu'il faut éviter de distraire autrui en quoi que ce soit. Car le servant qui regarde sans arrêt autour de lui, sa tête semblant être fixée sur un pivot incontrôlable, est vraiment une distraction pour les fidèles qui tentent de suivre le Saint Sacrifice.

En gardant les mains bien jointes, le servant enseigne aux fidèles à avoir une attitude de prière. En voyant un servant négligent quant à la posture de ses mains, on peut avec raison se demander à quoi il pense. Par contre, devant un servant ayant les mains jointes correctement, on voit qu'il se concentre sur son rôle au service de l'autel.

Le comportement silencieux du servant dans le sanctuaire pousse les fidèles au recueillement au cours de la liturgie sacrée. Les servants ne rient ni ne plaisantent entre eux; ils ne conversent ni même ne chuchotent, car ils savent que ce qu'ils font est très important et digne de toute leur attention.

CONVICTIONS

n° 16



En fin de compte, les servants enseignent, et cela beaucoup, les fidèles. Bien sûr, il y a des sermons bons et d'autres mauvais. Il en va de même

au sujet de la prédication des servants. Que ceux qui servent à l'autel s'efforcent donc de veiller à ce que leur sermon soit le meilleur possible.

Lettre à un Servant de Messe

Par M. l'abbé David E. Rosage Traduction : M. Édouard Saurette

Cher Jacquot,

Sais-tu qu'en tant que servant de Messe tu es l'une des personnalités les plus importantes de toute la paroisse? A la Messe tu as un rang supérieur au concierge et au huissier. Tu dépasses même les membres de la chorale! Tu te demandes sans doute: «Pourquoi mon rôle est-il si important?»

Pour trouver la réponse, revoyons un peu l'histoire de Saint Joseph et de la Sainte Vierge Marie. Notre Seigneur voulait venir en ce monde. Dieu envoya l'ange Gabriel à Marie pour lui demander si elle voulait bien devenir la mère de Jésus. C'est de cette façon que Jésus voulut venir dans le monde. Marie réfléchit, et tous les êtres célestes attendirent avidement sa réponse. Humblement, Marie acquiesça de la plus belle façon: «Voici la servante du Seigneur, qu'il me soit fait selon votre parole.» Parce qu'elle a accepté, Notre Seigneur put entrer dans le monde et accomplir tellement pour nous.

Aujourd'hui, Notre Seigneur veut venir vivre avec nous. À chaque jour, Il veut venir en notre coeur dans la sainte communion, pour nous aider à devenir meilleurs, pour nous entraîner à vivre et travailler comme il faut. Or, de nos jours, Notre Seigneur vient dans ce monde par le Saint Sacrifice de la Messe. A chaque Messe, Notre Seigneur renaît réellement comme il le fit à Bethléem. Par conséquent, la Messe est la chose la plus importante du monde entier! La Messe est plus importante que la joute de baseball qui décidera de la série mondiale. Elle est beaucoup plus importante qu'un but final de football pour gagner le titre de la Conférence.

Tu es si important, Jacquot, parce que tu aides le prêtre à dire la Messe, à ramener Notre Seigneur dans le monde à chaque matin. Tu es

le premier assistant du prêtre. D'ailleurs, l'Église te croit si essentiel, qu'elle oblige tout prêtre à avoir l'assistance d'un enfant de chœur pour pouvoir célébrer la messe. Un prêtre doit avoir une raison particulière ou une permission spéciale pour s'en dispenser. Voilà à quel degré éminent l'Église te place. Que tu le réalises ou non, à la Messe tu es plus important que ta chère mère ou que la Mère Supérieure de l'école, ou qu'une princesse dans un château royal, ou que la mère d'un évêque ou même la soeur du Pape.

Pourquoi? Et bien tu vois, Jacquot, ces bonnes et saintes femmes peuvent répondre aux prières du prêtre à la Messe. Elles sonnent peut-être la clochette au Sanctus et à la Consécration. Parfois elles le doivent, si tu fais la grasse matinée, mais on ne leur permet jamais de quitter leur place et d'entrer dans le sanctuaire quand la Messe est offerte. Elles n'ont pas le droit de monter les gradins de l'autel pendant la Messe pour bouger le missel du côté Épître vers le côté Évangile. Elles ne peuvent pas non plus apporter l'eau et le vin au prêtre. Ce privilège est réservé aux servants de Messe. Vraiment, tu es le seul à pouvoir t'approcher si près de Notre Seigneur durant la Messe.

Alors tu vois, Jacquot, comme servant de Messe, tu es très important. Plus important que tu ne le croyais, j'en suis sûr. Notre Seigneur compte sur toi pour l'aider à venir dans ce monde. N'est-ce pas étrange et merveilleux? Notre Seigneur, le Maître du ciel et de la terre te demande de l'aider à venir parmi les hommes. À chaque jour, quand tu sers la Messe, tu peux lever les yeux vers la Sainte Hostie à l'Élévation et sourire en disant à Notre Seigneur: « Jésus, je vous ai aidé à mon humble manière à venir dans le monde ce matin. J'espère que mon service de la Sainte Messe vous a plu. Merci, Jésus, pour ce privilège extraordinaire ».